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  بيان صحفي  
    الرابعالرقم القياسي لقيمة وحدة الواردات الربع 

 ٢٠٢٣   
 )١٠٠= ٢٠١٨(سنة الأساس 
  

 ع  الرقم القيا لقيمة وحدة الواردات  انخفاض ع للر ا ع عن  ٢٠٢٣ الر سبة  الر  .)  الر (التغ  ٪٣٫٢٢السابق ب

 ع    الوارداتالرقم القيا لقيمة وحدة    انخفاض ع للر ا ع عن    ٢٠٢٣  الر سبة    ٢٠٢٢عام      المناظر  الر  ٪ ٢٫٦٨ب

 التغ السنوي).( 

  

از التخطيط  أصدر   دث    الرقم القيا  والاحصاءج ع    IMUVI)(  لقيمة وحدة الواردات  ا عللر والذي   ٢٠٢٣من عام    الرا

الإصدار    يعت  الأساس    الثا سنة  ع  ،  ٢٠١٨باستخدام  للر العام  القيا  الرقم  مؤشر  ل  ع و نقطة   ١٠٥٫٦٥  الرا

 
ً
سبة    منخفضا ع السابق ب ع    ٪٢٫٦٨  سبةو ،  ٪٣٫٢٢عن الر ع المناظر من العام السابق (الر ععن الر ون ٢٠٢٢  الرا ت  )، و

سية  عشرة مجموعاتمن    لقيمة وحدة الوارداتمؤشر الرقم القيا   يف القيا للتجارة   ةمصنف  رئ بحسب دليل التص

دول   وو   ،)SITC4الدولية ( ي (و   )١(  ا ميات  ،)١الرسم البيا ا الرقم القيا   الأ ون م ية للمجموعات ال يت س ال

الواردات ن    لقيمة وحدة  ن،    ٢٠١٨و    ٢٠١٣ب ت ميات خلال الس ن الأ انه لا يوجد فرق كب ب يو  فيما    حيث يلاحظ 

دول رقم ( ة للرقم القيا لقيمة وحدة الواردات  ٢ا ع الفصلية والسنو  . ٢٠٢٣) المقارنات الر

 ٢٠١٨-٢٠١٣) : الأهميات النسبية لقيم الواردات ١جدول(
Table (1): Relative Weight 2013-2018         

 

  Main Groups  2013  2018  المجموعات الرئيسية   الرمز 

 

i  الرقم القياسي العام  General Index  10000  10000  

  Food and live animals  837.88  1002.55   الأغذية والحيوانات الحية.   0

  Beverages and Tobacco.  94.93  67.05  المشروبات والتبغ.   1

  المواد الخام غير الصالحة للأكل باستثناء المحروقات.   2
Crude materials, inedible, except 

fuels.  
601.52  482.77  

  الوقود المعدني ومواد التشحيم والمواد المشابهة.  3
Mineral fuels, lubricants and related 

materials.  
102.77  140.65  

4  
والزيوت والشموع من أصل نباتي أو حيواني  الشحوم 

  المنشأ 
Animal and vegetable oils, fats and 

waxes.  
26.66  29.17  

  المواد الكيمياوية والمواد ذات العلاقة.   5
Chemicals and related products, 

N.E.C.  
767.13  878  

  مصنوعات متنوعة مصنفة أساساً حسب مادة الصنع.   6
Manufactured goods classified 

chiefly by material.  
1554.35  1451.73  

 Machinery and transport equipment. 4693.87  4228.07  الآلات والماكينات ومعدات النقل  7

  مصنوعات متنوعة.  8
Miscellaneous manufactured 

articles. 
1208.47  1599.58 

9 
داخلة ولا مصنفة في موضع  بضائع وسلع أخرى غير 

  أخر. 
Commodities and transactions not 

classified elsewhere in SITC. 
112.42  120.43 
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 Graph (1)                                                                                                                           )1سم بياني (ر                   

  
                     

  

ن المقارنة ع  ب ع الر ع ، ٢٠٢٣  الرا ع السابق (الر    :)٢٠٢٣ الثالثوالر

ع   ععند مقارنة الر ع    ٢٠٢٣لعام    الرا مجموعات    ثمان     انخفاض ، يلاحظ حدوث  ٢٠٢٣لعام    الثالثمع الر

  : ام غ  مجموعة  و روقاتالمواد ا ناء ا ل باست ة للأ سبة    الصا ا مجموع،  ٪٦٫٧٧ب مصنوعات    ةتل

مادة الصنعمتنوعة    حسب 
ً
سبة    مصنفة أساسا و ٪٥٫٧٠ب ال وت والشموع من أصل   م، ومجموعة  والز

ي   حيوا أو  ي  سبة  نبا ب شأ  و ٪٥٫٠٥الم المواد،  ة  مجموعة  سبة    ذات  والمواد  الكيمياو ب ، ٪٤٫٣٩العلاقة 

ية  ومجموعة الأغذية يوانات ا سبة    وا سبة مصنوعات متنوعة  ومجموعة  ،  ٪٣٫٦٢ب مجموعة  ، و ٪٣٫٤١ب

ة  الوقود المشا يم والمواد  ال ي ومواد  سبة    المعد النقل الآلات والماكينات ومعدات  ومجموعة  ،  ٪٢٫١٨ب

سبة   سبة للارتفاع فقد حدث  مجموعة  ٪١٫٧٠ب ع وسلع أخرى غ داخلة ولا مصنفة  موضع . أما بال بضا

سبة  ات والتبغ  ة مجموع، و ٪٤٫٥٧أخر ب   .  ٪٠٫٢٥المشرو

) ي  البيا ع  ٢الرسم  الر الر من  التغ  سب  القيا الر و للرقم  الزمنية  السلسلة  يو  ع)  لعام    الرا

ع  ٢٠٢٢ ع، وح الر ي  ٢٠٢٣من عام    الرا نما يو الرسم البيا ع  ٤(، ب   الثالث) الرقم القيا الر للر

ع  ٢٠٢٣ عوالر   . ٢٠٢٣من عام  الرا
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ن المقارنة ع  ب ع الر ع  ٢٠٢٣  الرا ع(المناظر والر ع  الر   ): ٢٠٢٢-الرا

ــار   ــ أشـــــــــــ ــ ـــــــــ ــــــبـة   انخفـاضإ  الرقم القيـا ـ ــ ــ ـ سـ عمقـارنـة   ٪٢٫٦٨ب ع  ( المنـاظر  بـالر عالر يجـة٢٠٢٢  الرا   )، وذلـك ن

:  ثمان  الانخفاض ي مجموعة    مجموعات و ي أو حيوا وت والشـــــــــموع من أصـــــــــل نبا وم والز ـــــ ــ ـ ـ ـــأ  ال ــ ــ ـ شـ الم

ـــــبة  ـ ــ ــ ـ سـ ا  ٪١٠٫٤٣ب ات والتبغ  ، تل ـــــبة و ، ٪٥٫٦٥مجموعة المشــــــــــــرو ـ ــ ــ ـ سـ ـــــنوعات متنوعة ب ـ ــ ــ ـ  ،٪٥٫٦١مجموعة مصـ

ســـــــــــبة  و  ـــــنع ب ــ ــ ـ ــــب مادة الصـ ـــ ــ ـ  حسـ
ً
ـــــا ــ ــ ـ ــــاسـ ـ ــ ـــــنفة أســــ ــ ــ ـ مجموعة الأغذية ، و ٪٥٫٤٨مجموعة مصـــــــــــنوعات متنوعة مصـ

ســــــبة   ية ب يوانات ا ســــــبة  ، و ٪٥٫٣٢وا ة والمواد ذات العلاقة ب مجموعة  ، و ٪٤٫٨١مجموعة المواد الكيمياو

ســـــــبة   ة ب ــا يم والمواد المشـــــ ـــــ ـ ـ ي ومواد ال ل ، و ٪٢٫٦١الوقود المعد ة للأ ــا ام غ الصـــــ مجموعة المواد ا

ســـــــبة  روقات ب ناء ا ــــــل  مجموعة  ٪٢٫٢١باســـــــت ــــــلع أخ. أما الارتفاع فقد حصـ ع وسـ ـــــا ـ رى غ داخلة ولا بضـ

سبة مصنفة  موضع  سبة ، ٪١٤٫٤٩أخر ب    .٪٠٫٤٣مجموعة الآلات والماكينات ومعدات النقل ب

ي ( ـ ٣الرسـم البيا ـ التغ الر والسـنوي للرقم القيا ع   العام لقيمة) يو ع الوحدة للواردات من الر   الرا

ع ٢٠٢٢عام من  ع وح الر  .٢٠٢٣عام من  الرا
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Planning and Statistics Authority Releases 
Quarterly Import Unit Value Index 

 Q4-2023  
  (Base year 2018=100) 

 
 

 3.22% Quarterly decrease on IMUVI of fourth quarter 2023 

 2.68% annual decrease on IMUVI of fourth quarter 2023 compared with counterpart in 2022. 

 
 
The Planning and Statistics Authority issued the updated index of import unit value (IMUVI) for 

the fourth quarter of 2023 which is the second issued used of year 2018 as based year. The 

IMVUI of fourth quarter reached 105.65 points showing a decrease by 3.22% when compared 

to third quarter-2023. Compared to counterpart in 2022 (Q4-2022), [Y-o-Y basis], a decrease 

of 2.68% has been recorded in the general index (IMUVI) of this quarter. IMUVI contains ten 

main groups classified based on Standard International Trade Classification. Table (1) and 

Graph (1)  show the comparison of relative weights of the main groups included on IMUVI 

calculation 2013 & 2018, which seems no big difference between them, while table (2) show 

the quarterly and annual comparison for IMUVI for the fourth quarter of 2023. 

 

Comparing Q4 of 2023 with the previous Quarter(Q3-2023): 

An analysis [on Q-o-Q basis] of IMUVI of Q4- 2023 compared with IMUVI, Q3-2023, showed 

that there were eight main groups, where respective indices in this month have decreased, 

namely: “Crude materials, inedible, except fuels” by 6.77%, followed by “Manufactured goods 

classified chiefly by material” by 5.70%, “Animal and vegetable oils, fats and waxes” by 5.05%, 

“Chemicals and related products” by 4.39%, “Food and live animals” by 3.62%, “Miscellaneous 

manufactured articles” by 3.41%, “Mineral fuels, lubricants and related materials” by 2.18%, 

and “Machinery and transport equipment” by 1.70%. An increase has been recorded in 

“Commodities and transactions not classified elsewhere in SITC” by 4.57%, and “Beverages 

and Tobacco” by 0.25%. 

Graphs (2) show the time series of quarterly IMUVI and quarterly change from Q4-2022 to Q4-

2023, while graph (4) shows the IMUVI for the third quarter of 2023, and fourth quarter of 2023. 
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Comparing Q4 of 2023 with the counterpart in previous year (Q4-2022): 

A comparison of IMUVI Q4-2023 with the IMVUI Q4-2022 (Annual Change), a decrease has 

been recorded in the general index (IMUVI), by 2.68%. This [Y-o-Y] value decreases primary 

due to the unite value rise in eight groups namely: “Animal and vegetable oils, fats and waxes” 

by 10.43%, followed by “Beverages and Tobacco” by 5.65%, “Miscellaneous manufactured 

articles” by 5.61%, “Manufactured goods classified chiefly by material” by 5.48%, “Food and 

live animals” by 5.32%, “Chemicals and related products” by 4.81%, “Mineral fuels, lubricants 

and related materials” by 2.61%,  and “Crude materials, inedible, except fuels” by 2.21%. An 

increase has been shown in “Commodities transactions not classified elsewhere in SITC” by 

14.49%, and “Machinery and transport equipment” by 0.43%.  

. Graphs (3) shows the quarterly and annual change of IMUVI from Q4-2022 to Q4-2023. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

More detailed data on IMUVI is available on the Authority’s website: www.psa.gov.qa. 
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 والسنويالربعي التغير  ونسبة للوارداتالربعي لقيمة الوحدة  القياسي الرقم
IMUVI 

Quarter and Annual change 
 Fourth Quarter 2023 الرابعالربع              

 
 

 Table no (2), Base year 2018=100                                                                                             ١٠٠=٢٠١٨)، سنة الأساس ٢جدول رقم (             

  الرمز 
Code 

  مجموعـات 
  السلـع والخدمات 
Group of 

Commodities and 
Services  

  الأهميات 
  النسبية 

Weights  

الربع  
  لرابع ا

Q4-23  

  الربع 
  الثالث 

Q3-23  

الربع  
  الرابع 

Q4-22  

معدل التغير 
  الربعي 

Q-o-Q  

معدل التغير 
  السنوي
Y-o-Y  

Major Groups of 
commodities  
and services    

 

i  (الرقم القياسي العام)  2.68- 3.22- 108.56 109.16  105.65  10000.00 (General index)  

  Food and live animals  5.32-  3.62-  118.95 116.86 112.63  1002.55  الأغذية والحيوانات الحية.  0

 5.65-  0.25  112.39  105.78 106.05  67.05  المشروبات والتبغ.   1
Beverages and 
Tobacco. 

 

المواد الخام غير الصالحة   2
  للأكل باستثناء المحروقات. 

482.77  112.28 120.44  114.82  -6.77  -2.21 
Crude materials, 
inedible, except fuels. 

 

الوقود المعدني ومواد  3
  التشحيم والمواد المشابهة. 

140.65  138.60 141.69  142.32  -2.18  -2.61 
Mineral fuels, 
lubricants and related 
materials. 

 

4 
الشحوم والزيوت والشموع  
من أصل نباتي أو حيواني  

  المنشأ 
29.17  128.86 135.71  143.86  -5.05  -10.43 

Animal and vegetable 
oils, fats and waxes. 

 

المواد الكيمياوية والمواد  5
  ذات العلاقة. 

878.00  108.24 113.21  113.70  -4.39  -4.81 
Chemicals and 
related products, 
N.E.C. 

 

مصنوعات متنوعة مصنفة   6
  أساساً حسب مادة الصنع.

1451.73  107.69 114.20  113.94  -5.70  -5.48 
Manufactured goods 
classified chiefly by 
material. 

 

الآلات والماكينات ومعدات   7
  النقل 

4228.07  98.16 99.86  97.75  -1.70  0.43 
Machinery and 
transport equipment. 

 

 5.61-  3.41-  115.33  112.71 108.86  1599.58  مصنوعات متنوعة.  8
Miscellaneous 
manufactured articles. 

 

9 
بضائع وسلع أخرى غير  

داخلة ولا مصنفة في  
  موضع أخر. 

120.43  153.51 146.80  134.09  4.57  14.49 

Commodities and 
transactions not 
classified elsewhere in 
SITC. 

 

 
 
 

   


